

BULLETIN DES RÉCHERCHES HISTORIQUES

VOL. 7

JUILLET 1901

No. 7

SAINT-BENOIT LABRE DE AMQUI

Le canton Amqui qui a pris son nom de la rivière Amqui, le cours d'eau le plus considérable de ce canton, a été ouvert à la colonisation en 1870. Mais c'est depuis 1892 que la colonisation y a pris un essor véritablement remarquable.

Huit rangs sont déjà en partie défrichés et habités. Il y a cependant encore de la place pour des colons de bonne volonté puisqu'il y a au-dessus de 20,000 acres de terres en vente.

Amqui est un mot miemac qui se prononce *unme-kou-i*.

Dans le canton Amqui — l'un des plus favorisés sous tous les rapports — se trouve la florissante paroisse de Saint-Benoit Labre qui renferme une population s'élevant à près de 2,000 âmes.

C'est en 1886 que l'église de Saint-Benoit Labre a été construite. Elle mesurait à l'origine 60 pieds de longueur par 24 pieds de largeur. En 1896, elle a été considérablement agrandie. Ses dimensions sont aujourd'hui de 120 pieds de longueur avec croisée de 50 pieds.

En 1889, Mgr Jean Langevin, premier évêque de Rimouski, érigeait canoniquement la nouvelle paroisse et la mettait sous la protection du saint mendiant Benoit Labre.

Le premier titulaire de Saint-Benoit Labre fut M. J. Cajétan Bérubé qui y demeura 4 mois. En 1887, il était remplacé par M. C.-P. Côté. Enfin, le 1er octobre 1890, le curé actuel, M. L. D'Auteuil, prenait possession de la cure de Saint-Benoit Labre de Amqui.

P. G. R.